



LA BALADE DU VACANCIER



3 QUESTIONS

Marie-Claude Padros, élue au tourisme et à la culture



Que peut-on trouver au village de Saint-Cyprien ?

Premièrement nous avons repensé l'ancienne place de la République qui existait mais ne servait plus parce qu'elle était mal adaptée. Aujourd'hui, elle reçoit toutes les manifestations propres au village.

L'office du tourisme organise des visites guidées pour faire connaître le patrimoine et notamment l'église et la chapelle de Villerase à travers l'histoire de la ville. Nous avons aussi les Collections qui présentent les *Lumières du Roussillon* jusqu'en septembre.

La culture catalane est-elle mise à l'honneur ?

Nous avons plusieurs associations, le Foment qui s'occupe de la sardane puis l'association Terra i Mar qui prend part à toutes les manifestations qui mettent en valeur les traditions autour de la pêche et du terroir. Il n'y a pas qu'eux, les commerçants sont aussi investis. Tout ce qui touche à la tradition est mis en valeur.

Quels sont les temps forts du village ?

Tous les jeudis, la nouvelle place République accueille les *Irréductibles de Saint-Cyp*, un apéritif guinguette est offert par les commerçants pour faire découvrir leurs produits, suivi d'un concert. Nous avons aussi des sardanes les mardis et les marchés du village (le jeudi matin). En septembre, pendant 3 jours, Saint-Cyprien vit au rythme de la festa major. C'est un peu la fête des terroirs. Il y a un marché de la place de la mairie à la place de la République. Il y a des sardanes, des polyphonies corses, des jeux basques, des déambulations, les gegants...

SAINT-CYPRIEN



PATRIMOINE. Une promenade aux allures de voyage dans le temps.

De la villa romaine à la station moderne

Les jours où le temps est peu clémente ou à la fraîcheur du soir, en sillonnant les ruelles du village de Saint-Cyprien, les badauds foulent le sol de plusieurs millénaires d'histoire. En effet, si Saint-Cyprien est une station littorale de renom, aujourd'hui avant-gardiste, son histoire s'écrit depuis l'Antiquité.

■ Aux origines romaines

Il est dit de Saint-Cyprien que son histoire est assez récente en référence à l'aménagement tardif de la bande littorale. Néanmoins les Romains conquérants de la province de la Narbonnaise et à l'origine de la structuration du territoire antique ont bel et bien investi Saint-Cyprien en y construisant une villa du nom de « Villa Salix », aujourd'hui disparue.

En Roussillon, il faut attendre l'arrivée des Carolingiens et du célèbre Charlemagne, avec l'instauration de la féodalité, pour que le village se développe réellement.

■ La naissance d'un port d'exception

C'est en 915 que la première mention de « Saint-Cyprien » apparaît en référence au saint martyr, évêque de Carthage, du même nom, mort sous les persécutions de l'empereur Valérien.

Au Moyen-Âge, le village s'agrandit autour d'une première église de style roman édifiée au XIII^e siècle grâce à des travaux de viabilisation des sols jusqu'aux marécageux. L'activité économique d'élevage, de céréaliculture et de pêche évolue au milieu du XVIII^e avec l'expansion du commerce maritime. Alors port d'Illibéris lié à l'évêché d'Elne, le village se voit doté d'une nouvelle église à l'emplacement de l'ancienne, de laquelle demeurent quelques vestiges. L'église de Saint-Cyprien conserve de ce temps ses cinq retables dont le plus remarquable du chœur des trois statues du XVII^e siècle.

Comme témoignage de la période

guerrière du Moyen-Âge, la tour Bolte avec sa base circulaire en cayroux surmontée d'un avant-corps servant à lancer des projectiles avait vocation à défendre le village en cas d'attaque extérieure.

■ Place à la modernité

Avec la mode des bains de mer et le climatisme, le littoral connaît sa transformation la plus marquante. Le vaste programme d'aménagement de la fin du XX^e siècle fait naître officiellement la station moderne.

Au cœur du vieux village, le musée des Collections de Saint-Cyprien avec son fonds permanent de l'artiste peintre François Desnoyer et son exposition temporaire *Lumières du Roussillon*, est l'un des lieux incontournables du village.

La commune de Saint-Cyprien, à su, au fil du temps conserver son patrimoine. Un atout majeur pour une station de caractère.

Pauline Thicoipé

L'ÉVÉNEMENT

Le réveil sportif du matin avec le Festa Tour



Fiona et Charlene mènent la danse.

À la fraîcheur du matin, Charlene et Fiona, les deux animatrices surmotivées du Festa Tour vous entraînent pour un réveil musculaire rythmé avec une séance de bodytonic. De quoi allier forme physique et amusement. N'hésitez pas, entrez dans la danse et laissez vous porter par la musique et les consignes des files.

LE LIEU

La place de la République

Nouvellement parée de pierre naturelle de Cénia et assortie à l'avenue du Roussillon, la place de la République retrouve toute sa fonctionnalité d'espace agréable et convivial. Munie d'une fontaine et d'un éclairage optimisé, elle est désormais un lieu apprécié des Cypriennes et des vacanciers.



Tous les mardis sur le coup de 21 h, elle s'anime aux couleurs des traditions catalanes avec des ballades d'été et des danses folkloriques avec la *cobla* Principal del Rossello.

L'ANIMATION

Le show aérien de la patrouille de France

Ce sont sans doute les aviateurs les plus connus et adulés du pays, les voltigeurs de la célèbre patrouille de France seront présents à Saint-Cyprien le **dimanche 12 août** pour un show aérien qui fait la promesse de sensations fortes. Le ciel sera leur scène, les spectateurs de tous âges n'auront qu'à lever la tête pour en prendre plein les yeux.

LE PODIUM L'INDEPENDANT

Aujourd'hui, retrouvez la tournée place Maillot à Saint-Cyprien. Animations et cadeaux puvos y attendent.



Retrouvez le village animation

► 10/11 JUILLET
Place Maillot
SAINT-CYPRIEN



Nos partenaires

